
第２回「福岡市市民公益活動推進審議会」議事録要旨 

 

 

１． 開催日時 

平成１８年１月１８日（水）１０：００～１２：００ 

２． 場  所 

福岡市役所１５階 第４特別会議室 

３． 議  題 

 (1) 開  会 

 (2) 審 議 等  

 (3) 閉  会 

４．出席委員 

  池浦委員、稲舛委員、北嶋委員、熊谷委員、竹田委員、信友委員、森田委員、 

宮本委員、山田委員、吉田委員 

５．傍聴者数 

  なし 

６．議事概要 

（１） 審議事項について 

事務局より、資料１～３に基づき、これまで「市民公益活動推進のための共働のあ

り方検討会」検討してきた、市民公益活動応援ガイド（仮称）について報告。 

（２）意見交換 

（会 長）検討されたものについて、これでいいか確認したいと思います。 

（委 員）公民館は地域の中で一番身近であり、公民館や子育てサロンについて１ページ

くらい使って紹介してほしかったと思います。 

（委 員）事例集がいいと思う。それぞれの「活動のきっかけ」が、これから活動を始め

ようとする人たちには価値があるのではないか。２頁に「まちづくり」も載せてはどうか。 

（委 員）前回の検討会の意見をよく取り入れられており、中学生でもよくわかる内容で

ある。９頁、１３頁に子ども達の公益活動について大きく評価したい。「子どもの頃から公

益活動の芽が育っているのに、大人はあら？」と気づきをもってほしい。また、公民館と

自治協に説明が少ない。公民館は各校区毎にあり、福岡市の特色である。 

（委 員）非常にわかりやすくなったと思うが、事例集のコラムにキャッチを作るといい

と思う。字が多くて読むのが大変。また、事例集が本編のどこにリンクしているのか参照

出来るようにすると良い。 

（委 員）大いに参考になると思う。問題意識を持って何かを探している人の助けになれ

ばよいと思う。公民館と自治協に加え、市民センターの連絡先も載せてはどうか。市民の

身近なところに学ぶところがあること、その連絡方法を知らせることが大事。 

（委 員）３頁については、市役所を目立たせず、共働を大きく扱った方がよい。また「市

民」が何回も出てくるので、「皆さん」と呼びかけた方がよい。 

（委 員）問い合わせ先が、自治協と市民公益活動に分けなくても良いのではないか。地

（会 長）図も福岡市全体を載せて、自宅に近いのはどこかわかるようにしたらどうか。 



公民館、自治協についての記述を増やす意見が出たが、事務局としてはどうか。 

（事務局）スペース、内容ともに増やす方向で検討したいと思う。自治協の説明表現につ

いても検討します。 

（委 員）公益活動の中に自治活動は入っているのか？ 

（事務局）地縁による公益活動とテーマによる公益活動の違いはあるが、自治活動は大き

なウェイトを占めている。その意味で公民館と自治協のことについては記述を増やしたい

と思う。 

（委 員）自治活動をしている人たちは、自分たちが公益活動をしている意識がない。公

益活動であることをはっきりうたってほしい。 

（委 員）それなら、自治活動が地縁による公益活動で、ＮＰＯがテーマによる公益活動

だと最初の方で説明してはどうか？ 

（委 員）事例集の活動のきっかけは、すなわち市民の気づきが大事だと言うこと。なの

で、文中の「市の要請で」というところは別の表現で、市民の気づきがあったとした方が

良い。失敗、工夫、エピソードを入れたらどうか。それこそが生の姿で共感が生まれる。 

 

以 上  


